

UNIVERSIDAD DEL SURESTE,

ENFERMERIA

NOCIONES PÚBLICAS

Autor; Gutiérrez Hernández Christiani Liseth
Lugar. San Cristóbal de las casas Chiapas
Fecha .12 de abril del 2021

Resumen:

"La salud es un estado de bienestar físico, mental y social completo, y no meramente la ausencia del mal o la enfermedad" por lo tanto contempla el estado saludable de la persona desde el punto de la calidad de vida y no simplemente desde la manifestación de síntomas o el padecimiento de enfermedades es el estudio de los datos obtenidos de la valoración con el objetivo de tener una imagen clara de los factores que producen tensión o estrés de los problemas de salud ocasionados por los estresores identificados interrelaciones particulares, en un momento dado de las características fisiológicas, psicológicas, socioculturales, evolutivas y espirituales que posee el sistema comunitario o familiar pueden influir en el grado de protección que le brinda su línea flexible defensa frente a una posible reacción a un solo factor estresante o a una combinación de varios Si bien las necesidades de salud tienen implicaciones importantes para establecer prioridades en lo que respecta a la planificación y toma de decisiones en la provisión de servicios de salud es el diagnóstico de salud familiar el que puede ser útil para identificar las necesidades de salud en la población de manera más específica en los últimos tres decenios se han obtenido enormes progresos en materia de salud materna e infantil. La demografía estudia estadísticamente la

estructura y la dinámica de las poblaciones, así como los procesos concretos que determinan su formación, conservación y desaparición. Tales procesos en su forma más agregada, son los de fecundidad, mortalidad y movilidad según el modelo de la transición demográfica los cambios en una población tienen tres componentes nacimientos, muertes y migración la transición demográfica como proceso disminuye el efecto de cuatro grandes riesgos sociodemográficos la estimación de riesgo es una característica asociada a una variable o indicador demográfico que perfila un grupo vulnerable el nivel de salud no está asociado exclusivamente con la disponibilidad de los servicios de salud pues este es un proceso complejo al cual afectan significativamente la disponibilidad de otros elementos como la alimentación, la vivienda y el ingreso de las familias.

PALABRAS CLAVES:

- Crecimiento
- Desarrollo económico
- Política Económica
- Política de Salud
- Microeconomía de la Salud
- La evaluación de las tecnologías sanitarias
- La fármaco economía
- Interacción entre personas y comunidad.
- El enfoque intersectorial.
- La participación de la comunidad.
- Las tecnologías apropiadas.
- Los servicios básicos articulados con la medicina tradicional.
- Activa
- Consciente
- Responsable
- Deliberada
- Organizada

- Sostenida

INTRODUCCIÓN

La tasa U5MR es el indicador que emplea UNICEF para evaluar el nivel de desarrollo y de bienestar de una población, en oposición al simple PNB per cápita que atiende más al aumento de bienes y servicios en general, sin considerar las condiciones en que se genera su crecimiento, y su impacto sobre los grupos más vulnerables de la sociedad en el Programa Nacional de Salud 1989-1994 se replanteaban cuatro estrategias que en diferente forma ya habían estado presentes en las anteriores programaciones sectoriales en las cuales se perseguía abatir los rezagos sociales para contrarrestar los efectos indeseables de la desigualdad social a que ha dado lugar el crecimiento económico Economía es la ciencia o el arte que estudia la forma en que los seres humanos resuelven el problema de cómo satisfacer sus necesidades la microeconomía estudia el comportamiento económico de los productores y consumidores individuales el crecimiento económico de México, al igual que la mayoría de los países en vías de desarrollo se ha caracterizado por una polarización de la sociedad el crecimiento económico de México al igual que la mayoría de los países en vías de desarrollo se ha caracterizado por una polarización de la sociedad esta debe basarse en las necesidades de salud sentidas por la población y en su situación de salud teniendo en cuenta que la salud obedece a múltiples causas y se ve influida por factores determinantes de índole socioeconómica y por factores biológicos relacionados con el medio ambiente el estilo de vida y la organización de los servicios de salud.

DESARROLLO

En general se reconoce que la familia es la institución social básica en el seno de la cual se determina el comportamiento reproductivo las estructuras de socialización, el desarrollo emocional y las relaciones con la comunidad las funciones básicas de la familia en nuestra actual sociedad pueden resumirse en las siguientes según área correspondiente estas condiciones pueden influir en su salud y bienestar y los de su comunidad estos factores afectan su capacidad para participar en comportamientos saludables y esto afecta su salud los mecanismos y factores que determinan y condicionan la producción distribución consumo y financiamiento de los servicios de salud en su situación de salud teniendo en cuenta que la salud obedece a múltiples causas y se ve influida por factores determinantes de índole socioeconómica y por factores biológicos relacionados con el medio ambiente el estilo de vida y la organización de los servicios de salud se torna vital para las políticas de salud disponer de información fiable sobre el financiamiento y el gasto destinado a la salud a fin de analizar la eficiencia y la evolución del sistema sanitario lo que distingue a las CNS de otros informes de cuentas es la utilización de matrices para presentar la información las matrices varían según las condiciones de cada país y reflejan diferentes definiciones de salud, sistema de salud, servicio de salud y sistema de seguros La evaluación de las tecnologías sanitarias es la forma integral de investigar, en el marco de las técnicas de la evaluación económica en salud, las consecuencias técnicas, sociales, éticas, jurídicas y económicas que se producen a corto o largo plazo a tecnología sanitaria desempeña un papel determinante en la calidad de los servicios médicos y en su costo el Diagnóstico de Salud es necesario en el proceso de planeación de cualquier intervención de salud ya que describe y analiza los componentes del ambiente físico y psicosocial que condicionan la evaluación de proceso tiene por objeto determinar si el programa está siendo ejecutado tal cómo fue diseñado, detectar disfunciones o desviaciones respecto de la programación inicial e introducir sobre la marcha las medidas correctoras necesarias.

La descripción de las principales características poblacionales es de suma importancia tanto para la definición de necesidades como para las estrategias de intervención

FUENTES PRIMARIAS Es cuando los datos han sido obtenidos y elaborados por el propio Investigador o usuario de la información en salud esta situación se da cuando se conocen los “límites” de la población de referencia

FUENTES SECUNDARIAS Son a las que con mayor frecuencia se recurren. Básicamente, son los censos de población y los registros. Además de las características básicas de población y de vivienda, se recoge información respecto a ocupación, mortalidad, fecundidad,

Los factores que pueden determinar cambios en el volumen y las características estructurales de la población, como se ha dicho, son: la fecundidad, la mortalidad y las migraciones. Mortalidad hace referencia a tal influencia dada por el hecho biológico de la Muerte este dato ha sido utilizado como indicador del nivel de salud de una población dada la falta de integridad. Entre las limitaciones que presentó el estudio encontramos la evaluación de la funcionalidad familiar, dado que, por un lado, los resultados muestran que el 90% de las familias era funcional, y por otro, la evaluación de otras variables, como la presencia de alcoholismo en las familias y las características sociodemográficas de éstas, hace pensar que podrían tener algún problema por ello, sería importante que, a pesar de que la funcionalidad sea adecuada, se centre el foco en las familias con algún otro factor de riesgo que pudiera afectar a la dinámica familiar. La otra limitación fue la parcialidad en el abordaje de las necesidades, dado que no contamos con información sobre las necesidades de los servicios para recuperar la salud. Podría estar relacionado con las condiciones de la vivienda y la seguridad dentro del hogar. Esto sugiere la necesidad de que el médico de familia, junto con su equipo de salud, aborde integralmente este problema. Los resultados respecto a la baja aceptación de los programas de detección oportuna, como la detección de cáncer cervicouterino y de mama, así como la diabetes y la hipertensión arterial, son similares a los obtenidos en otros estudios, lo que probablemente está relacionado con una inadecuada información sobre su importancia, la accesibilidad de los horarios y las barreras culturales, entre otros.

CONCLUSIONES

Se da por terminado este ensayo dando a conocer ciertos conceptos del tema de salud pública ya que es muy importante en la carrera de enfermería y para el lector para llegar y saber más al fondo del tema y la importancia que tiene en el tema de salud tanto como medicina y enfermería esperando que sea de mayor ayuda para el que necesite de más información .

(MAJEN, 2012)

Bibliografía

london, g. m. (2008). *la salud publica* . medica .

MAJEN, L. S. (2012). *NUTRICIÓN Y SALUD PUBLICA*. MASSON EDITORES.

malagon, g. (2008). *la salud publica* . london: medica.

